
  
 

 

ACTA DE LA SESIÓN No. 003-2017 

Federación de Organizaciones de Ingenieros de Centroamérica y Panamá 

(FOICAP) 

 
Fecha: 24-agosto-2017 

Hora: 8:30hrs 

Reunión virtual FOICAP / VP Región Central UPADI – On Stream Webinars 

 

*Se presentaron algunos inconvenientes en la conexión inicial. 

 

Se da inicio con la siguiente asistencia: 

 

Ing. Ernesto Ng,                           SPIA – Panamá 

Ing. José Guillermo Marín            CFIA – Costa Rica 

Ing. Oscar Berrios                        ANIA - Nicaragua 

Ing. José Mario Sorto                   ASIA – Salvador 

Licda. Sharon Quezada               CFIA 

Licda. Lianne Ortiz                       COICI 

 

Lectura y aprobación del Orden del Día  

 

1. Presentación de los Directivos de cada organización, miembro de FOICAP. 

2. Presentación de breve informe de la reunión sostenida en Costa Rica. 

3. Designación de los cargos faltantes de la Junta Directiva FOICAP 

4. Gestión Legal para trámite de Personería Jurídica de FOICAP 

5. Proyectos / Actividades de FOICAP 

6. Determinar fechas de las próximas reuniones virtuales 

7. Asuntos Varios (lo que propongan los socios) 

 

 

** No hay acta de la reunión sostenida en Costa Rica. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  
 

 

 

 

PANAMÁ, 24 DE AGOSTO DE 2017. 

 

1. Presentación de los Directivos de cada organización: 

El Ing. Ng, da por iniciada la reunión; se excusa al Ing. José Tuñón quién por imprevisto 

no puede estar en la reunión citada. 

Ing. Marín, da la bienvenida a los presentes. 

Ing. Berrios e Ing. Sorto también presentan sus saludos. 

 

En la reunión también está presente la Licda. Sharon Quezada, secretaria de Asuntos 

Internacionales del CFIA, y la Licda. Lianne Ortiz, administradora del COICI- SPIA. 

 

2. Presentación de breve informe de la reunión sostenida en Costa Rica: 

Se comenta que no se tiene acta de la reunión sostenida en Costa Rica. 

 

3. Designación de los cargos faltantes de la Junta Directiva FOICAP: 

Ing. Ng: señala que es importante designar los otros miembros de la Junta Directiva 

Ing. Marín comenta que ciertamente los cargos de la Junta Directiva, están señalados 

en los Estatutos y de acuerdo a los mismos, pueden ser de los diferentes países 

incorporados en la organización. 

Ing. Sorto, señala que en el momento no tienen postulación para algún cargo. 

Ing. Ng: recomienda que mediante correo electrónico, se hagan las postulaciones, y en 

la próxima reunión darse la elección. 

Los presentes están de acuerdo. 

Los cargos son; 

Presidente 

Ice presidente 

Contralor 

Secretario 

 

 

4. Gestión Legal para trámite de Personería Jurídica de FOICAP: 

Ing. Ng: comenta que en reunión sostenida en la SPIA, se comentó sobre la personería 

jurídica de FOICAP, atendiendo lo que señala en los estatutos. Se consulta si en el 

período anterior se gestionó algún aspecto. 

Ing. Marín: señala que se hará la consulta al departamento legal, ya que se debe revisar 

el formato que rige esa figura, de una organización sin fines de lucro. 



  
 

 

 

Ing. Ng: indica que en la SPIA, también se están haciendo las consultas pertinentes. 

 

Licda. Ortiz: comenta que existe una normativa internacional que regula a las ONG, se 

puede revisar la información y evaluar si aplica. Se les enviará documento a los 

delegados. 

Ing. Ng: es un tema importante, dado la necesidad de abrir una cuenta de FOICAP, ya 

que se han planteado diversas actividades. 

 

5. Proyectos / Actividades de FOICAP: 

Ing. Ng: retoma un tema previamente mencionado, el desarrollo de un Diplomado en 

Dirección de Proyectos virtual, cuyo examen de certificación se pueda realizar en 

algunos de los países centroamericanos. El COICI ya tiene una plataforma para su 

desarrollo y ha resultado. 

Los presentes muestran el interés, y solicitan que se envíe la información del temario. 

Se proyecta que se pueda implementar en un período no mayor a dos meses. 

Licda. Ortiz, estará enviando la información. 

El curso se presentará a nivel centroamericano. Está pendiente coordinar el examen de 

certificación el cual puede ser administrado en Panamá y Costa Rica. 

 

Ing. Guillermo comenta sobre un tema pendiente a retomar: los cursos virtuales de los 

cuales se tiene un acuerdo con ASCE. Se estará preparando un listado de cursos 

virtuales, CFIA enviará posibles temas, ya que tienen el conductor o moderador para 

algunos temas, en Costa Rica. 

 

 

Ing. Ng: solicita al CFIA el apoyo para comunicarse con el comité sísmico, dado que se 

está proyectando la coordinación un Congreso Centroamericano sobre Riesgo Sísmico, 

para desarrollarlo en Panamá en el 2018. Igualmente le comenta a los otras 

organizaciones para que lo tengan presente, y sea un Congreso Centroamericano 

desarrollado en Panamá. 

Ing. Marín: se hablará con la Directora Ejecutiva y con la Ingeniera Estructural para 

coordinar. 

 

Ing. Marín: comenta que en coordinación con ASCE, se está gestionando un curso de 

viabilidad del área, para desarrollarlo en octubre, con la idea de llevarlo a las diferentes 

regiones. 

 

 



  
 

 

 

6. Determinar fechas de las próximas reuniones virtuales: 

Ing. Sorto presenta su disponibilidad para los martes, en el horario acordado. 

Ing. Ng, propone el martes 26 de septiembre a las 8:30am Costa Rica/ 9:30am Panamá. 

Se aprueba la fecha señalada. Con el apoyo del CFIA se creará el link para realizar la 

convocatoria respectivamente. 

 

7. Asuntos Varios 

Ing. Ng señala sobre la visita del Coordinador de ASCE de Centroamérica a Panamá, 

quien indica el interés de reactivar el capítulo ASCE en Panamá. 

Ing. Marín, comenta que es un tema atendiéndose también en Costa Rica, se está 

proyectando el desarrollo de cursos con ASCE. 

 

Ing. Sorto, comenta sobre el plan Salvador Logístico, proyecto que también se plantea 

a nivel centroamericano, estará compartiendo la documentación. 

 

Ing. Marín, comenta sobre nota recibida del Directorio UPADI, por una reunión que se 

realizará el 26 de septiembre en USA con la OEA sobre temas preparatorios del comité 

de enseñanza y de ingeniería. Solicitan opinión del CFIA, no obstante, la nota fue 

recibida por correo electrónico el 23 de agosto. Se señalan los 6 puntos a tratar. 

 

Ing. Ng: es una excelente oportunidad para enfatizar en el tema de capacitaciones. 

Ing. Sorto: consulta si habrá la oportunidad de responder. 

Ing. Marín: señala que el día de hoy (24 de agosto) se ha preparado un documento en 

base a los puntos de interés que se discutieron previamente en Costa Rica. La 

respuesta se dará al mediodía. 

 

Por otra parte, se indica que se deben dar continuidad a los proyectos que se han 

conversado, incluyendo la visita a Belice. Se señaló el interés de los miembros de la 

SPIA de asistir a la visita. 

 

Sin otro tema que atender, a las 10:30m se da por terminada la reunión. 

 

 

 

 

 

 


